



ANALISIS DE LOS INGRESOS EN HOSPITALIZACIÓN A DOMICILIO SEGÚN SERVICIO DE PROCEDENCIA

J.Ortiz; C.Porcar; C.Ferreres[†]; A.Balanza[‡]; E.Villan; B.Montes^{***}

[†]Unidad de Hospitalización Domiciliaria, Hospital de La Plana

[‡]Unidad Médica de Corta Estancia, Hospital de La Plana

^{***}Enfermería, Unidad de Hospitalización Domiciliaria, Hospital de La Plana

Objetivos:

Describir la evolución de los pacientes ingresados en Hospitalización a Domicilio (HaD) según la procedencia: Unidad de Corta Estancia (UCE), Urgencias Hospitalarias (UH), Oncología, Medicina Interna, Atención Primaria, Cirugía y seguimiento programado de UHD.

Método:

Se realiza un análisis retrospectivo de la base de datos de la unidad de HaD, correspondiente a los ingresos realizados desde enero de 2003 a diciembre de 2008. Los pacientes se agrupan según el servicio de procedencia, describiendo tanto los ingresos como de la mortalidad.

Resultados:

Durante los años 2003 a 2008 se registraron en la Unidad 3857 pacientes, de los cuales 1105 (28.6%) procedían de **Medicina Interna**, 875 (22.68%) de **Urgencias**, 548 (14.2%) de **Atención Primaria**, 490 (12.7%) de la **Unidad de Corta Estancia** 236 (6.1%) de **Oncología**, 263 (6.8%) de la propia **UHD**, 171 (4.4%) de **cirugía** y (4.3%) de **otros servicios** de nuestro hospital y de **otros hospitales**. La mortalidad global se ha situado en el 15%

Discusión y comentarios:

- Con los datos obtenidos podemos concluir que el crecimiento de nuestro servicio desde su puesta en funcionamiento en diciembre de 2002 ha sido adecuado, con un crecimiento de más del 60% en los primeros 6 años, sin haber experimentado de forma paralela un aumento en los recursos humanos.
- Destacar que el aumento se produce a expensas de todos los servicios, tanto hospitalarios como de atención primaria a excepción de la Unidad de Corta Estancia, pero que en éste caso ha sido debido a problemas ajenos a la actividad asistencial.
- La mayoría de pacientes ingresan procedentes de Medicina Interna y Urgencias hospitalarias lo cual indica que la UHD participa tanto en favorecer altas precoces en el hospital como prevenir ingresos; en ambos casos se traslada al paciente a su domicilio para recibir el tratamiento más adecuado y colaborar en la mejor gestión hospitalaria desde el ahorro de camas y recursos.
- El importante porcentaje de fallecimientos es debido a que el número de pacientes paliativos, tanto oncológicos como no oncológicos, que son ingresados en la HaD es muy significativo.

	UCE	UNG	ONCO	UHD	M. INTERNA	A. PRIMARIA	CIRUGIA	OTROS	Total	Existe
2003	99	95	7	41	146	71	14	0	473	52 (10.8%)
2004	162	112	27	29	164	67	27	32	621	86 (13.8%)
2005	85	113	39	26	185	69	33	31	581	104 (17.9%)
2006	95	146	73	51	195	98	29	37	724	120 (16.5%)
2007	31	157	49	68	200	109	26	40	620	106 (15.5%)
2008	17	252	41	46	215	134	42	27	778	125 (16%)

